Figurez-vous une montagne, assez haute, garnie de differends arbres, coupée par des petits chemins solitaires qui vous conduisent à une belle cascade, dont on ne se doute pas, et qui à son merite intrinseque, ajoute celui de la surprise. Après avoir reprit un petit sentier, nous eûmes la satisfaction de revoir deux fois encore, mais d'un terrain beaucoup moins élevé, la meme cascade. Son aspect vu de la, n'en étoit que plus beau. La chute étant plus haute, n'en étoit que plus majestueuse, et le bruit que faisoit l'eau, en se brisant contre les rochers, rendoit la scène sublime. En continuant notre Promenade, nous nous engageâmes sans nous en appercevoir, dans un chemin assez obscur. Il devint même souterrein. La faible lumière d'un Lanterne placée dans un coin, nous guida, et notre petit chemin nous menant à droite, nous aboutit à une Porte qui donnoit dans la chambre de l'Hermite. Il n'y étoit pas. Etoit-il allé faire ses dévotions, ou fouir d'une promenade solitaire, ou ne s'est-il pas soucié de notre visite, c'est ce que je ne scais pas, mais Lord Bridalbane en fit les honneurs, et s'en tira au mieux. Les fenêtres de cette chambre donnoit sur la cascade, les murs étoient revêtus de mousse, et les meubles couvert de peau de cerfs, répondoit parfaitement au caractère de cette Habitation. C'est avec regret que nous quittâmes cette charmante retraite, pour aller voir le reste du Parc, de ce côté ci, de la rivière, nous mîmes pieds à terre au bâtiment, octogon petit sallon quelconque, ornement tant sans qu'interieurementt, mais qui a l'avantage d'avoir la vue de deux rivières, qui se joignent à une petite distance du sallon, celle du vallon et des montagnes. Nous pûmes voir aussi les Ruines d'un Temple des Druides (?) Après nous y être arrêté pendant quelque temps, nous retournâmes au château, nous vîmmes, chemin faisant, en passant près d'un ruisseau, la façon singulière et indecent, dont les femmes font usage pour laver leur linge. Cette mode n'est point particulière aux montagnes, mais est générale par toute l'Ecosse, et comme une description détaillée de cette coûtume choqueroit votre delicatesse, baissons un rideau entre ces bonnes gens, et notre voiture, et transportons nous dans le sallon à manger, aussi bien le Piper, (habillé et armé, come l'étoient anciennement les montagnards) est impatient de déploier son talent. Pendant le diné il roda autour du château, en jouant la marche, des anciens chefs de cette famille. Autrefois, chaque chef avoit un joueur de bagpipe. C'étoit une charge constitutionelle et heréditaire dans une grande famille, maintenant au contraire, l'usage en est si bien aboli, que ce n'est qu'à ma requisition que l'on déterra cet homme.

Dimanche le 31 aôut.

La matinée étant assez belle, je conseilla à mon fils d'aller avec con gouverneur et Mr. Campbell, voir le camp Romain, qui est curieux, parcequ'il est le plus avancée qu'aient fait les romains, n'aiant jamais pénétré plus loin dans les montagnes. Ces Messieurs nous dirent qu'ils